

## Gabon Telecom/Entretien avec le directeur général

# "Le haut débit internet va révolutionner les télécoms au Gabon"

Propos recueillis par **Maxime Serge MIHINDOU**  
Libreville/Gabon

*Pour le directeur général de Gabon Telecom, Abderrahim Koumaa, la 4G et la fibre optique sont en train de changer profondément les habitudes de consommation des Gabonais en matière de Télécoms, mais surtout des entreprises. En tant que pionnier du secteur, l'opérateur entend « démocratiser » l'accès au très haut débit par une série d'offres promotionnelles, aussi bien au niveau des coûts d'accès que des terminaux mobiles.*

**L'union** : le 3 juin dernier, Gabon Telecom a baissé les tarifs des forfaits internet 4G. Comment peut-on traduire ce nouveau positionnement ?

**Abderrahim Koumaa** : comme vous pouvez déjà le constater sur l'ensemble de nos offres, Gabon Telecom restera toujours fidèle à sa conception généreuse et audacieuse de ses offres sur le marché. L'objectif étant toujours d'apporter des réponses dynamiques aux attentes de nos clients. Les offres de forfaits internet 4/3G ont été réduites quasiment de moitié. A titre d'exemple, l'offre de 100 Mo passe de 2000 à 1000 francs et est désormais valable sept jours, au lieu de trois. Celle de 500 Mo est dorénavant facturée à 3000 francs au lieu de 4500, et est désormais valable 14 jours au lieu de sept. Dans le même ordre, 1 Go de connexion coûte désormais 5500 francs au lieu de 8500, et est valable

30 jours au lieu de 15 auparavant, etc. A travers cette baisse, Gabon Telecom entend ainsi vulgariser l'usage et rendre la technologie davantage accessible au plus grand nombre de la population.

**Mais l'équipement en terminaux 3G/4G ne constitue-t-il pas un frein au développement de l'internet sur le mobile ?**

Effectivement, nous sommes conscient que des tarifs attractifs pour la 3G/4G est une condition nécessaire, mais non suffisante pour une tranche importante de la population, qui n'a pas les moyens d'acquiescer des smartphones. C'est pour cela que Gabon Telecom a lancé, en avant-première, un smartphone de dernière génération à un prix de l'ordre 35 000 francs. En effet, soutenu par le Groupe Maroc Telecom, nous avons pu négocier, auprès d'un équipementier de renommée, ce smartphone compatible 3G+ avec Android 4.4 et caméra dont l'interface utilisateur fournit un accès rapide aux services sociaux, pour permettre aux clients de se connecter rapidement au monde numérique. Cette initiative contribuera certainement à la réduction de la fracture numérique, en plus des autres actions que Gabon Telecom a engagées depuis plusieurs années, afin de lutter contre l'exclusion, de favoriser l'accès et le partage des connaissances, telles qu'une large couverture des services Internet et mobile (2G/3G/4G) et fixe (ADSL), le renforcement de la connectivité du Gabon avec le reste du monde, qui est passée à 12 Gbps, et le développement des services IP et optique contribuant à renforcer la compétitivité des entreprises. Nous avons



Photo : NZM

**Abderrahim Koumaa, directeur général de Gabon télécom**

également lancé un nouveau catalogue de terminaux, qui contient plus de 20 références, smartphones et tablettes, compatibles 3G/4G adaptés à tous les budgets, notamment les dernières références de Samsung S6 et Apple Iphone 6. Gabon Telecom va contribuer, à travers ces offres compétitives, à cet effort de démocratisation de l'accès aux équipements.

**Sur le segment des entreprises, quelles sont vos solutions sur le très haut débit ?**

Sur le marché des entreprises, nous nous positionnons partenaire télécom N°1 des entreprises dans le pays. Gabon Telecom est un opérateur fort de ses solutions optiques et IP. En matière de fibre optique, le parc de Gabon Télécom totalise plus de

300 liens, avec un réseau de plus en plus étendu sur Libreville, Port Gentil, Franceville et Moanda. Les entreprises se connectent chaque jour davantage. Les particuliers aussi commencent à solliciter la fibre optique, pour profiter des avantages du très haut débit à domicile. Les deux dernières années, nous avons multiplié les opérations d'augmentation gracieuse de débit fibre optique, et baissé les redevances à trois reprises.

**Vous avez lancé dernièrement le service contrôle parental sur internet. De quoi s'agit-il ?**

Avec le développement des nouvelles technologies, nos enfants ne restent pas en marge de ces avancées. Cette utilisation de l'internet les expose à certains dangers. Gabon Telecom a lancé, courant mai 2015, le service de « Contrôle parental » des services internet via l'ordinateur, le smartphone ou la tablette. Offert dans le cadre d'un accord de partenariat signé entre le groupe Maroc Telecom et Symantec, leader mondial de la sécurité internet, ce service permet de renforcer la protection des enfants contre les risques de malveillance et de l'usage abusif de l'internet. Ce qu'il faut retenir, c'est que le "Contrôle parental" ou filtrage parental est un type de système qui permet aux parents de superviser automatiquement l'accès de leur enfant à l'internet, en limitant à certaines catégories de contenus, afin de les protéger contre les contenus considérés choquant pour leur âge, sans donner l'impression d'une restriction. La souscription est proposée gratuitement via le site [www.gabontelecom.ga](http://www.gabontelecom.ga).

SAHAM ASSURANCE GABON FILIALE DU GROUPE SAHAM  
SOUHAITE LA BIENVENUE A SA MAJESTE LE ROI MOHAMMED VI  
ET UN BON SEJOUR EN TERRE GABONAISE.

VOUS AVANCEZ,  
NOUS SOMMES LÀ.

Saham Assurance, assureur leader présent en Afrique et au Moyen-Orient, s'engage tous les jours auprès des particuliers, professionnels et entreprises pour qu'ils avancent, réalisent leurs projets et envisagent l'avenir en toute confiance.

**SAHAM**  
Assurance  
Avancez librement